

19/09/2024 Audiencia: 66.983 Sección: A \$1.866.175 Tirada: 20.174 Frecuencia: 0

\$3.766.230 Difusión: 19.138 \$3.766.230 Ocupación: 49,55% ACTUALIDAD 0

Pág: 5

La coordinadora de Senama Biobío contó que se trabajó con los Eleam para conocer la realidad de quienes viven en estos sitios, y los resultados serán usados para emplear nuevas estrategias.

Por Estefany Cisternas Bastias estefany.cisternas@diarioelsur.cl

In el Biobío hay mil 770 personas ingresadas en Establecimientos de Larga Estadía para Adultos Mayores (Eleam), según el registro del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama), y un gran porcentaje de ellos se encuentran en un preocupante estado de abandono por parte de sus familias.

Recientemente Senama Biobío desarrolló un estudio regional junto a los Eleam, un trabajo que permitió obtener diversos datos en torno a la realidad de los adultos mayores que vivenen estos recintos. Janine Albarrán, coordinadora regional de la institución, reveló que "nosotros este 2024 realizamos un diagnóstico regional participativo con los Establecimientos de Larga Estadía donde participaron sus representantes legales y directores técnicos. Dentro de esto nos sorprendió la cantidad de personas mayores que se encuentran ensituación de abandono en los Eleam, en ese sentido en la Región pudimos evidenciar 418 personas mayores en esta condición, eso equivale al 30% de los establecimientos".

ESTRATEGIAS

Actualmente hay 64 establecimientos para adultos mayores en el Biobío, los que pueden ser privados, con o sin fines de lucro, de los cuales dos pertenecen a Sena-

1.770

adultos mayores viven en establecimientos de larga estadía distribuidos por toda la Región.

63%

de las personas mayores que están en los recintos de larga estadía corresponde a mujeres.



Actualmente hay 64 establecimientos para adultos mayores en el Biobío, de los cuales dos pertenecen a Senama y se ubican en Coronel y Hualpén.

Según diagnostico aplicado por Senama en el Biobío

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada

Vpe:

Más de 400 adultos mayores de recintos de larga estadía están en estado de abandono

ma y se ubican en Coronel y Hualpén, ofreciendo una capacidad para 90 personas mayores. Además, del total de adultos mayores en estos recintos un 63%

corresponde a mujeres.

Albarrán comentó que la situación de abandono es contradictoria, ya que se piensa que las personas mayores están resguardadas y protegidas, pero que eso no necesariamente conlleva que todas las necesidades humanas estén cubiertas, por eso es importante abordar la soledad de quienes no son visitados por sus personas significativas. "Vamos a tener que reforzar en conjunto con ellos, y en el marco de nuestro plan de intervención, cómo entregar mayores herramientas a establecimientos para que puedan motivarse o motivar a las fadan motivarse o motivar a las fadan motivarse o motivar a las fadan motivarse o motivar a las fadan.

milias y que estas también se involucren dentro del acompañamiento y cuidado", contó la coordinadora de Senama.

Desde la institución ya comenzaron a entregar ciertas herramientas a los Eleam con el objetivo que se generen estrategias. Se espera de este modo abordar el acompañamiento desde que la persona mayor ingresa al establecimiento de larga estadía hasta el momento de su egreso. Es una estrategia que tiene que conllevar protocolos, formas de comunicación, regímenes de visita, actividades en colaboración, involucrar a las propias familias dentro de esta iniciativa pese a que muchos recintos lo hacen, pero es una minoría.

"Vamos a iniciar este proceso con la entrega de herramientas de mejora de la gestión, manejo de recursos humanos, para que las instituciones tengan un funcionamiento desde la gestión que persiga la promoción de los derechos fundamentales de las personas mayores", resaltó Albarrán.

OTROS RESULTADOS

El diagnostico regional también reveló otros resultados en torno a los Eleam. Dentro de ellos, por ejemplo, pudieron apreciar que el 71% contaba con resolución sanitaria emitida por la Seremi de Salud, que respecto a los inmuebles había un 19% que eran arrendados y un 18% que eran propietarios. Igualmente Senama estuvo revisando que los establecimientos dieran cumplimiento al decreto 14 del Ministerio de Salud, el que pron-

Diagnostico en la Región permitió evidenciar que hay 418 personas mayores en condición de abandono, lo que equivale al 30% de los establecimientos. to cambiará al decreto 20, con el propósito de saber cuál es el tipo de materialidad que tienen estas instituciones y en qué condiciones se encontraban. "Afortunadamente la mayor parte de estas instituciones cuenta con infraestructura que permita cumplir con esa normativa y eso fue una sorpresa para nosotros, porque al iniciar este diagnóstico teníamos algunas apreciaciones respecto a que pudieran no cumplir con ello, así que en cuanto al mobiliario también estaban bien", señaló la coordinadora.

señaló la coordinadora.

Con este trabajo igualmente se conoció la utilización de las plazas, las que estaban en un 91% relacionado al cumplimiento del Decreto, se indica que pueden tener mayor disponibilidad de camas pero por resolución sanitaria hay un porcentaje que no está siendo aprovechado. Finalmente, referente a la condición física de las personas ingresadas en los Eleam, un 28% de ellas tiene una dependencia severa o disfunción grave, un 20% tiene una disfunción moderada, condiciones que muchas veces están asociadas a una enfermedad o alguna situación que se le puede presentar a la persona mayor en este periodo de tiempo. Todos son tratados con profesionales y algunos recuperan la funcionalidad.